

N° 57 - juin 2023



Flambe

Le magazine de la Brigade des Flambeaux de l'Évangile



ÉDITO

Déjà une année d'engagement !

Cette première année de mandat est passée à toute vitesse. Elle a été remplie de découvertes, de nouvelles rencontres et de séances de travail en tout genre. J'ai également eu l'occasion de découvrir et de prendre part à plusieurs œuvres parallèles à celles des Flambeaux et plusieurs nouveaux projets et commissions ont démarré.



J'ai eu beaucoup de plaisir à échanger et à travailler avec les différents responsables de la brigade qui se sont montrés investis, compétents et motivés. L'organisation du camp de brigade IKTUS qui aura lieu en été 2024 en est un très bon exemple. Les choses se sont donc plutôt bien passées pour le moment et c'est génial !

Pourtant, en regardant un peu arrière, je repense à ce que Dieu m'avait mis à cœur au moment de m'engager, à savoir le lien avec les groupes, leur vie spirituelle et la connexion avec les associations cantonales. Bien que ces différents objectifs aient fait partie de mon emploi du temps, je dois admettre que ça n'a pas toujours été la priorité. Tout s'est enchaîné très vite et, au final, j'ai surtout répondu aux besoins que je voyais autour de moi.

Ce n'est bien sûr pas une mauvaise chose en soit et cela fait partie de mon travail, mais, tous ces projets que j'ai démarrés, toutes ces tâches que j'ai effectuées, était-ce vraiment ce que Dieu avait en réserve pour moi pour cette première année de mandat ?

Prompts à courir !

Tout comme Marthe, nous sommes prompts à courir à gauche et à droite, nous sommes très vite affolés par la montagne de choses à faire de notre quotidien, par notre planning et nos responsabilités. Pourtant, je crois profondément qu'il est bien plus saint, utile et intéressant pour nous de répondre à l'appel de Dieu sur nos vies.

Bien sûr, Dieu n'est pas un patron tyrannique qui nous impose la moindre seconde de notre existence. Il apprécie nos idées et il se réjouit de nous avoir comme partenaire à ses côtés pour accomplir ses plans. Mais il est et reste notre Seigneur. C'est avec lui que nous devrions fixer nos priorités.

Il a cette vue d'ensemble divine et cette sagesse qui dépasse largement la nôtre. Il connaît les besoins de chacun et il voit toutes ces situations qui nous tracent.



Credit photo: Jessika Van Bungen



Credit photo: Arlene Schonger

Il connaît nos capacités mieux que nous-même. Faisons-lui confiance.

Ne nous épuisons pas à répondre à tous les besoins que nous voyons autour de nous mais apprenons à nous arrêter et à passer du temps dans sa présence.

Déposons-lui nos préoccupations, surtout celles qui ne sont pas sensées nous appartenir. **Remettons-lui** notre emploi du temps et acceptons de le laisser prendre les commandes. **Invitons le Saint-Esprit** dans nos journées, nos activités, nos relations... et **soyons à l'écoute**.

C'est là que la vraie vie commence.

« Arrêtez, et sachez que je suis Dieu : je domine sur les nations, je domine sur la terre. » Psaume 46.10

Ludovid Richard

CAMPS D'ÉTÉ 2023

Camps de groupe

VEVEY

Petites Flammes & Petits Flambeaux (1B)

📅 Du 9 au 16 juillet à Morgins

📧 tabea.bory@flambeaux.ch

Claire-Flammes & Flambeaux (2B)

📅 Du 9 au 20 juillet à Morgins

📧 keshia.reveley@flambeaux.ch

LA CÔTE

📅 Du 5 au 15 juillet à St-Loup

📧 alexia.hunziker@flambeaux.ch

GRANDSON

Petites Flammes & Petits Flambeaux (1B)

📅 Du 8 au 15 juillet à Stoos

📧 romain.bouclainville@flambeaux.ch

Claire-Flammes & Flambeaux (2B)

📅 Du 8 au 19 juillet à Uuti

📧 marion.graber@flambeaux.ch

TRAMELAN

📅 Date et lieu : tramelan.flambeaux.ch

📧 tramelan@flambeaux.ch

SION

📅 Date et lieu : sion.flambeaux.ch

📧 denis.blazek@flambeaux.ch



Camps PiCo

NYON

📅 Du 9 au 18 juillet à Balstal

📧 mateo.brocard@flambeaux.ch

COSSONAY

📅 Du 9 au 18 juillet, Cévennes (FR)

📧 julien.gasser@flambeaux.ch

LAUSANNE

📅 Du 15 au 25 juillet aux Grison

📧 pascal.mock@flambeaux.ch

GRANDSON

📅 Du 8 au 19 juillet, itinérant Stoos-Uuti

📧 mathias.renoult@flambeaux.ch

VEVEY

📅 Du 9 au 20 juillet

📧 vevey@flambeaux.ch

Camps inter-groupes

ESTAVAYER - FRIBOURG - ORVIN LA CHAUX-DE-FONDS

Petites Flammes & Petits Flambeaux (1B)

📅 Du 16 au 23 juillet

📧 renaud.steiger@flambeaux.ch

Claire-Flammes & Flambeaux (2B)

📅 Du 16 au 26 juillet à La Chaux-d'Abel

📧 eloise.geiser@flambeaux.ch

NEUCHÂTEL - COURTÉTELLE SUCHY 3-RIVIÈRES

Petites Flammes & Petits Flambeaux (1B)

📅 Du 9 au 15 juillet à Couvet

📧 thomas.schneider@flambeaux.ch

Claire-Flammes & Flambeaux (2B)

📅 Du 5 au 15 juillet à Couvet

📧 lucas.surmely@flambeaux.ch



COSSONAY - NYON PAYS D'ENHAUT

Petites Flammes & Petits Flambeaux (1B)

📅 Du 9 au 15 juillet à la Lenk

📧 francesco.monti@flambeaux.ch

Claire-Flammes & Flambeaux (2B)

📅 Du 9 au 18 juillet à la Lenk

📧 loic.peter@flambeaux.ch

LA BÉROCHE - LAUSANNE VAL-DE-TRAVERS

Petites Flammes & Petits Flambeaux (1B)

📅 Du 15 au 22 juillet à St-Stephan (BE)

📧 salome.zimmermann@flambeaux.ch

Claire-Flammes & Flambeaux (2B)

📅 Du 15 au 25 juillet vers St-Stephan (BE)

📧 joel.rollier@flambeaux.ch

Crédit photos : Ariane Schopfer



Crédit photo : Maïten Brocard

CAMP PICO

Témoignages de participants

Le 25 et 26 mars, les pionniers et les cordées de la Brigade Romande des Flambeaux se sont retrouvés à Vuiteboeuf pour participer à un super weekend dont Jan-Joris Stauffer était responsable.

Marche, jeux, veillée, CDF et repas au programme, chaque groupe a dû apporter son aide pour organiser ce weekend incroyable.

« Super weekend qui permet de rencontrer ou retrouver des jeunes, chaque groupe a pu participer à l'organisation du weekend en apportant une activité ou un service au reste des PICos de la Brigade. On apprend à connaître pleins de jeunes que l'on retrouvera peut-être en étant chef et ça c'est cool. » - Tomas Rüfenacht - Groupe de La Côte

« Super weekend rempli de bons moments ! J'ai beaucoup aimé la liberté, la simplicité, la motivation de chacun ainsi que les diverses responsabilités qui nous ont été confiées. C'était vraiment sympa de rencontrer d'autres PICos des autres groupes et de pouvoir échanger avec eux. » - Hannah Ferrero - Groupe de Grandson

Finalement, même si la météo était plutôt pluvieuse, cela n'a pas empêché les rires, les bonnes discussions et les nouvelles rencontres. Nous avons tous vécu un excellent weekend tous ensemble et nous nous réjouissons du prochain !

Alors voilà, le weekend PiCo c'est ouf.

D'abord, c'est un super entraînement pour tout ce qui est préparation : explication, animation, ...

On apprend à s'adapter aux autres. Ça permet aussi de rencontrer ceux avec qui on va plus tard préparer des camps. On peut tisser des liens qui pourront durer dans la vie de chef.

On peut aussi regarder et comprendre comment les autres groupes vivent leur foi, on a tous à apprendre de l'autre.

Florian Thompson - Groupe de Nyon

Lydia Surico & Fiona Tanner

LES FLAMBEAUX

Une histoire de logos

Une mise en page remaniée, un logo rafraîchi et une grande question : quels étaient les logos de la Brigade ? Grâce aux archives d'Alain Vaney, nous pouvons retracer notre parcours en quelques images.



Drapeau Brigade vaudoise
dès 1974



Drapeau Lausanne
dès 1974



Logo de la Brigade
dès 1985



Logo de la Brigade
dès 1989



Logo de la Brigade
dès 2013



Logo de la Brigade
dès 2023



IKTUS 2024

Ça va être le feu !

La préparation du camp IKTUS 2024 se poursuit. Le terrain est choisi, les activités principales se mettent en place,... ça va être le feu.

Stands journée anniversaire

Lors de la journée anniversaire pendant le camp, l'idée est de mettre en place diverses petites animations, stands, activités, etc. auxquelles les invités pourront profiter tout au long de la journée.

Si toi ou ton groupe souhaitez vous engager et nous proposer une de vos spécialités ou talents, n'hésite pas à prendre contact en remplissant le formulaire suivant. Merci d'avance pour ta collaboration !

<https://forms.office.com/e/BteTdMitzW>

Investissement

Tu souhaites t'investir dans un domaine mais tu ne sais pas trop lequel ? Pas de soucis, prends contact avec nous, il y a une place pour toi!

Si tu es un expert des profils de marche et/ou un amateur de randonnées, ou que tu aimes planifier et rédiger des activités, cette annonce est pour toi. En effet, l'équipe programme est à la recherche d'une équipe



IKTUS

CAMP DE BRIGADE • MMXXIV

d'environ 10 personnes pour préparer les raids de camp et/ou rédiger et élaborer des activités. N'hésite pas à prendre contact si ça t'intéresse.

Prière

N'oublie pas que la prière est puissante! Notre camp a besoin d'être couvert de prières dès à présent!

Sponsoring

On a besoin de toi! Si tu as à cœur de pouvoir contribuer à ce que ce camp soit possible et en même temps, un souvenir mémorable pour tous les participants, alors n'attends plus et viens participer financièrement à cet événement. Tu connais une entreprise ou une asso qui serait prête à soutenir la jeunesse, transmets leur la demande. Nous sommes à la recherche de fonds pour permettre à chacun de vivre ce camp à fond.

Contact : sponsoring@cabri.ch.

Rachel Thomson & Noëmi Hänggi



À retenir:

Dates

du 15 au 25 juillet 2024

Journée anniversaire

le 20 juillet 2024

Infos ou questions

communication@cabri.ch

Instagram:

[@iktuscabri24](https://www.instagram.com/iktuscabri24)

Site internet:

www.cabri24.ch (en construction).

Travailler à l'unité

Les présidents des différents groupes Flambeaux et le Bureau Romand se sont retrouvés fin avril pour une journée de partage et prière.

La journée a commencé par un temps d'information et de partage sur les différents projets de Brigade en cours; l'occasion de prendre la température des différents groupes avec les différents points de vue et priorités.



Crédit photos: Evelynne Favre

Nous avons ensuite partagé un temps convivial autour d'un dîner crêpes, permettant à chacun de discuter et partager défis, encouragements et rires pour créer et souder les liens au sein de la Brigade.

La journée s'est terminée par une après-midi de louange, remerciement, intercession et écoute de Dieu. Les points qui nous ont portés ont été :

- une unité vraie et aimante au sein de la Brigade - uni dans l'œuvre que Dieu nous confie.
- une unité, mais 1000 facettes différentes - une richesse incroyable, mais aussi une fragilité - à protéger.
- Dieu trace un chemin pour la Brigade - à contre-courant, certes, mais réalisable et assez large pour que nous puissions y aller tous ensemble.

Nous ressortons de cette journée renouvelés et motivés à continuer chacun dans son groupe, et ensemble à travailler dans la tâche que Dieu nous confie pour les œuvres bonnes qu'il a préparées d'avance et pour permettre aux flambeaux de briller encore longtemps dans le monde.

Florine Stauffer

FLAMBEAUX DE NEUCHÂTEL

35 années d'activité

Cela fait maintenant environ 35 ans, qu'à raison d'un samedi toutes les deux semaines, des jeunes et leurs responsables se retrouvent sur les hauteurs de la ville de Neuchâtel.

Notre but est de partager notre foi et la parole de Dieu à ces jeunes au travers d'activités typiquement scouts mais également au travers de nos temps « Spi » que nous appelons Cercle du Feu.

C'est un moment clé de nos séances mais également de nos camps. C'est là que nous prenons un temps de louange accompagné d'un message apporté par des responsables. Ces derniers n'ont parfois que 16 ans et pourtant ils transmettent déjà la Parole de Dieu aux plus jeunes ; un exercice pas toujours simple, mais qui les fait également grandir dans leur relation avec Dieu.

Qu'il est beau pour un responsable de pouvoir suivre des jeunes durant plusieurs semestres, puis de les voir s'engager avec Dieu au travers de la Promesse, moment de tradition scout.





crédit photo : Groupe de Neuchâtel

Nous nous engageons, avec la grâce de Dieu, à faire tout notre possible pour servir Dieu... Mais finalement qu'est-ce que cela signifie « avec la grâce de Dieu » et « servir Dieu » ? Telle est la question principale que nous posons à nos futurs promettants.

Ce moment est l'occasion également, pour tout un chacun de se souvenir que nous sommes pécheurs et que ce n'est pas par nos propres forces que nous y arriverons mais bien avec l'aide de Dieu, et c'est seulement par Sa grâce que nous réussirons à tenir cette promesse.

Les Cercles du Feu et de la Promesse, cités ci-dessus, sont des événements centraux de nos activités et de notre identité de Flambeaux, mais ils font aussi partie du scoutisme et de ses valeurs que nous souhaitons également transmettre à nos jeunes. Ces valeurs tournent autour de la solidarité, de l'entraide et du respect. C'est également l'occasion de découvrir la vie en plein air, de partir à la découverte de son environ-

nement, d'apprendre à utiliser une carte et une boussole, et toutes les techniques de pionniers.

Le tout s'apprend au travers d'activités et de jeux tantôt sportifs, collaboratifs ou parfois plus pratiques ou techniques. Le but est à chaque fois de développer les compétences de chacun tout en ayant du plaisir.

Bien entendu en 35 ans, le groupe a traversé de nombreux défis et a vu passer de nombreuses équipes de responsables. Malgré les hauts et les bas, notamment au niveau des effectifs, le groupe est toujours là. Dieu continue de pourvoir en jeunes et en responsables, même si nous ne sommes jamais assez.

Thomas Schneider

FAIRE UN DON

Pour impacter la jeunesse

L'impact des Flambeaux de l'Évangile est difficilement mesurable mais est certain.

De génération en génération, des femmes et des hommes se sont engagés à transmettre les valeurs de l'Évangile à travers le scoutisme.

Aujourd'hui encore, les Flambeaux font la différence au service de la jeunesse de notre pays en transmettant une parole d'espérance dans le monde.

En versant CHF 20.-- par mois vous participez à cette mission. Merci !



Brigade des Flambeaux



Crédit photo: Groupe de Neuchâtel

Coordonnées

Flambeaux de l'Évangile
1007 Lausanne

Tél. 021 944 61 83

secretariat@flambeaux.ch

www.flambeaux.ch

IBAN : CH27 0900 0000 1000 5506 3

Sommaire

Edito	p.2-3
Camps d'été	p.4-5
Camp PiCo	p.6
Alerta	p.7
IKTUS 24	p.8
lungo	p.9
Flambeaux de Neuchâtel	p.10-11
Faire un don	p.12